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RÉSUMÉ

Cette recherche de thèse propose d'aborder les questions de dynamiques de peuplement et de construction

des paysages sur le longue durée à travers l'étude des Pyrénées garonnaises de la Protohistoire aux alentours

de l'An Mil avec pour objectifs d'appréhender l'évolution des réseaux d'habitat et les modalités d'exploitation

des espaces ruraux dans un secteur de piémont. Partant d'un nombre de site très limité, ce travail a nécessité,

en l'absence de sources écrites, l'acquisition massive de nouvelles données de terrain dans le but de disposer

à  terme  d'un  corpus  significatif  permettant  de  dégager  des  premiers  éléments  de  synthèse  sur  ces

thématiques. Les résultats de ces recherches s'appuient donc essentiellement sur une documentation inédite

provenant de prospections systématiques diachroniques en labours et de prospections thématiques sur les

établissements  de  hauteur  et  sur  les  églises  rurales  mais  aussi  d'une  dizaine  d'opération  de  sondages

archéologiques  programmés  réalisées  lors  du  contrat  doctoral,  puis  dans  un  cadre  professionnel.  Par

conséquent,  ce travail  présente un aspect expérimental concernant la démarche scientifique et l'approche

méthodologique à  adopter pour aborder,  dans le  cadre  contraint  d'une thèse,  ces questions  relatives  aux

dynamiques de peuplement sur la longue durée pour des territoires de montagne initialement peu explorés.

Enfin, ces recherches de thèse ont aussi permis le développement et la pérénisation d'un modèle original

d'archéologie  territoriale  à  l'échelle  des  Pyrénées  centrales  à  travers  la  mise  en  oeuvre  des  Projets

Communaux d'Étude et de Valorisation du Patrimoine Archéologique Rural.

ABSTRACT

This thesis research proposes to address the issues of population dynamics and landscape construction over

the long term through the study of the Garonnaise Pyrenees of Protohistory to Early Middle Age with the

objective of understanding the evolution of habitat networks and the methods of exploitation of rural areas in

a piedmont sector. Starting from a very limited number of sites, this work required, in the absence of written

sources, the massive acquisition of new field data in order to eventually have a significant corpus allowing to

identify first elements of synthesis on these themes. The results of this research are therefore mainly based

on an unpublished documentation from systematic diachronic surveys in ploughing and thematic surveys on

high settlements and rural churches but also from some ten operations of scheduled archaeological surveys

carried out  during the doctoral  contract,  then in a professional  setting.  Therefore,  this  work presents an

experimental  aspect concerning the scientific process and the methodological  approach to be adopted to

tackle, in the constrained framework of a thesis, these questions relating to long-term settlement dynamics

for mountain territories initially little explored. Finally, this thesis research also allowed the development and

the perennization of an original model of territorial archaeology at the scale of the Central Pyrenees through

the implementation of Communal Projects of Study and Valorisation of the Rural Archaeological Heritage.
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